

ABSTRAK

Rofiqi Hidayat Tullah, NIM. 17104153010, Implementasi Tugas Dan Fungsi Badan Permusyawaratan Desa (Bpd) Dalam Perspektif Nomokrasi Islam (Studi Pada BPD Di Desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Tata Negara, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah , M. Hum.

Kata Kunci: Implementasi Tugas dan Fungsi, Badan Permusyawaratan Desa (BPD), Hukum Positif dan Nomokrasi Islam.

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan diundangkannya Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa yang merubah kewenangan BPD menjadi lembaga permusyawaratan ditingkat Desa. Desa Maron merupakan desa dengan prosentase pemeluk kristiani mencapai 20% dan 80% muslim, dimana prosentase ini merupakan prosentase paling tinggi di Kecamatan Srengat, demikian juga struktur BPD-nya mencerminkan adanya unsur muslim dan Kristiani. Meskipun memiliki masyarakat yang agamanya beragam nyatanya masyarakat Desa Maron menjalani kehidupan dengan damai. Berdasarkan hal ini peneliti tertarik meneliti bagaimana implementasi tugas dan fungsi BPD di Desa Maron dalam perspektif Nomokrasi Islam.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar ditinjau dari Undang-undang nomor 6 Tahun 2014, (2) Bagaimana implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) di desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar ditinjau dari Nomokrasi Islam.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar ditinjau dari Undang-undang nomor 6 Tahun 2014. (2) Untuk mengetahui implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) di desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar ditinjau dari Nomokrasi Islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar sudah sesuai dengan Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa. Namun ada beberapa fungsi yang belum dipahami dan dilaksanakan secara maksimal, yaitu fungsi pembentuk produk hukum (peraturan desa) dan fungsi pengawasan pemerintah desa. Pada fungsi pembentuk produk hukum Badan Permusyawaratan Desa di Desa Maron hanya sampai pada tahap pembahasan dan

persetujuan dengan pemerintah desa, belum sampai pada tahap finalisasi yaitu menyusun peraturan desa yang sesuai dengan naskah akademik. Adapun pada fungsi pengawasan, Badan Permusyawaratan Desa di Desa Maron hanya terfokus pada pengawasan pada bentuk fisik saja. Dan *kedua*, implementasi tugas dan fungsi Badan Permusyawaratan Desa (BPD) desa Maron Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar sudah sesuai dengan prinsip-prinsip Nomokrasi Islam, yaitu prinsip amanah, prinsip musyawarah, prinsip keadilan, prinsip persamaan, prinsip pengakuan dan perlindungan terhadap HAM, prinsip perdamaian dan kesejahteraan rakyat. Segala bentuk kerja dari Badan Permusyawaratan Desa di Desa Maron menerapkan nilai-nilai sayariat Islam dalam menjalankan tugas dan fungsinya dengan berpegang teguh pada prinsip musyawarah mufakat dalam setiap pengambilan keputusan.

ABSTRACT

Rofiqi Hidayat Tullah, NIM. 17104153010, Implementation of Tasks and Functions of Village Consultative Bodies (BPD) in Islamic Nomocracy Perspective (Study at BPD in Maron Village, Srengat District, Blitar Regency), State Islamic Institute of Tulungagung, 2019, Advisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, M. Hum.

Key Words: Task and Function Implementation, Village Consultative Body (BPD), Positive Law and Islamic Nomocracy.

This research was motivated by the promulgation of Law No. 6 of 2014 concerning Villages which changed the authority of the BPD into a village-level consultative body. Maron Village is a village with a percentage of Christians reaching 20% and 80% Muslims, where this percentage is the highest percentage in Srengat District, as well as the structure of the BPD reflects the existence of Muslim and Christian elements. Despite having diverse religious communities, the people of Maron Village lived peacefully. Based on this the researcher is interested in examining how the implementation of the duties and functions of the BPD in Maron Village is in the perspective of Islamic Nomocracy.

The focuses of this research are: (1) How is the implementation of the tasks and functions of the Village Consultative Body (BPD) in Maron village, Srengat Subdistrict, Blitar Regency reviewed from Law number 6 of 2014, (2) How is the implementation of the tasks and functions of the Village Consultative Body (BPD) in the village of Maron, Srengat Subdistrict, Blitar District, viewed from the Islamic Nomocracy.

The objectives of this study are: (1) To find out the implementation of the tasks and functions of the Village Consultative Body (BPD) in Maron village, Srengat District, Blitar Regency in terms of Law number 6 of 2014. (2) To find out the implementation of tasks and functions of the Village Consultative Body (BPD) in the village of Maron, Srengat Subdistrict, Blitar Regency, viewed from the Islamic Nomocracy.

The research method by used researchers is qualitative methods and types of field research. Data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique uses data reduction (data reduction), presenting data (data display), and drawing conclusions.

The results of this study indicate that: First, the implementation of the tasks and functions of the Village Consultative Body (BPD) of Maron village, Srengat District, Blitar Regency are in accordance with Law No. 6 of 2014 concerning Villages. However, there are some functions that are not fully understood and implemented, namely the function of forming legal products (village regulations) and the function of village government oversight. In the function of forming the legal product of the Village Consultative Body in Maron Village, it only reached the stage of discussion and agreement with the village government, not yet at the

stage of finalization, namely drafting village regulations in accordance with academic texts. As for the oversight function, the Village Consultative Body in Maron Village is only focused on monitoring the physical form. And secondly, the implementation of the duties and functions of the Village Consultative Body (BPD) of Maron Village, Srengat District, Blitar Regency are in accordance with the principles of Islamic Nomocracy, namely the principle of trust, the principle of deliberation, the principle of justice, the principle of equality, the principle of recognition and protection of human rights, the principle of peace and people's welfare. All forms of work from the Village Consultative Body in Maron Village apply the values of the Islamic Shari'a in carrying out their duties and functions by adhering to the principles of consensus in every decision making.

الملخص

رافقي هداية الله ، رقم الطلاب 17104153010 ، تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في منظور الديمقراطية الإسلامية (دراسة في مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون سرينجات ، بليتار) ، قسم القانون الدستوري ، الجامعة تولونج اجونج الإسلامية الحكومية، 2019 ، المستشار: الدكتورة زلفاء النعمة الماجستير.

الكلمات الرئيسية: تنفيذ الدور والوظيفة ، مؤسسة القرية الاستشارية ، القانون الإيجابي والديمقراطية الإسلامية.

يستند هذا البحث إلى إصدار القانون رقم 6 لعام 2014 بشأن القرية الذي يغير سلطة مؤسسة القرية الاستشارية لتكون مؤسسة استشارية على مستوى القرية. قرية مارون هي قرية تبلغ نسبة غير المسلمين 20٪. حيث هذه النسبة هي أعلى نسبة في مقاطعة سرينجات. على الرغم من وجود مجتمع ديني متنوع في الواقع فإن سكان قرية مارون يعيشون حياتهم سلاماً. بناءً على ذلك ، اهتم الباحث بدراسة كيفية تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون من منظور الديمقراطية الإسلامية.

التركيز في هذا البحث على ما يلي: (1) كيف يتم تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون سرينجات ، مدينة بليتار في منظور القانون رقم 6 لعام 2014 ، (2) كيف يتم تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون سرينجا مدينة بليتار تنظر من منظور الديمقراطية الإسلامية.

طريقة البحث المستخدمة هي الطريقة النوعية ونوع البحث الميداني. وكانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات والوثائق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات تقليل البيانات وتقديم البيانات والإستنتاج.

تشير نتائج هذا البحث إلى ما يلي: أولاً ، تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون ، سرينجات بليتار وفقاً للقانون رقم 6 لعام 2014 كان موفقاً للقوانين واللوائح المعمول بها. على الرغم من أن بعض الوظائف لم تفهم تماماً و لا تنفذ بشكل كامل. هذا هو على وظيفة تشكيل التنظيم والوظائف الإشرافية للحكومة القرية. في دور تشكيل لائحة مؤسسة القرية الاستشارية

في قرية مارون ، وصلت فقط إلى مرحلة المناقشة والاتفاق مع حكومة القرية ، ولم تصل بعد إلى مرحلة الانتهاء ، أي تجميع لوائح القرية وفقاً للنصوص الأكاديمية. بينما في الوظيفة الإشرافية ، ركزت مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون على الإشراف على الأشكال المادية فقط. ثانياً ، إن تنفيذ دور ووظائف مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون سرينجات بليتار ، من نظر حركة الديمقراطية الإسلامية ، يتوافق مع مبادئ الديمقراطية الإسلامية. هذا هو مبدأ الثقة ومبدأ التداول ومبدأ العدالة ومبدأ المساواة ومبدأ الاعتراف بحقوق الإنسان وحمايته ومبدأ السلام ورفاهية الشعب. جميع أشكال العمل من مؤسسة القرية الاستشارية في قرية مارون تطبق قيم السيرة الإسلامية في أداء واجباتها ووظائفها من خلال الالتزام بمبدأ التداول والتوافق في كل عملية صنع قرار.